



Bezirksausschuss 19
Herrn Dr. Ludwig Weidinger
Geschäftsstelle Süd
Meindlstraße 14
81373 München

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon:
Telefax:
Dienstgebäude:
Friedenstraße 40
Zimmer:
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
05.06.2025

Sportliche Betätigung im Stadtbezirk erhalten

BA-Antrags-Nr. 20 – 26 / B 07647 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 19 Thalkirchen-Obersendling-Forstenried-Fürstenried-Solln
vom 08.04.2025

Sehr geehrter Herr Dr. Weidinger,
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 19 hat in seiner Sitzung am 08.04.2025 den Antrag beschlossen, die Stadtverwaltung der LHM zur Prüfung einer Skating- und/oder Boulderanlage in der Autobahnunterführung am Uriweg aufzufordern. Alternativ sollen Ersatzstandorte für die weggefallenen Anlagen im Sugar Mountain – außerhalb des Hermann-von-Siemens-Sportparks- vorgeschlagen werden, sollte sich die Örtlichkeit als nicht praktikabel erweisen.

Hierzu können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Der Uriweg erstreckt sich als beschilderter Fuß- und Radweg zwischen dem U-Bahnhof Fürstenried-West und der Züricher Straße in Ost-West Richtung und verläuft als Unterführung unter der Garmischer Autobahn A95. Im Bereich der Unterführung erstreckt sich ein ca. 7m breiter Kiesstreifen zwischen dem Geländer des Radwegs und der Wand der Unterführung.

Der Flächenzuschnitt, die zur Verfügung stehende Größe und die erforderlichen Sicherheitsabstände um die jeweiligen Skate-Elemente lassen eine sinnvolle Anzahl und Anordnung von Skate-Elementen nicht zu.

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
_81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
_81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

Darüber hinaus werden Skating-Anlagen vom Gesetzgeber als lärmintensive Jugendspielanlagen eingestuft. So müssen gemäß Bundesimmissionsschutzverordnung genügend große Abstände zur nächstgelegenen Wohnbebauung eingehalten werden. Die angrenzenden Wohngebiete sind nicht ausreichend weit entfernt, so dass auch aus Lärmschutzgründen keine Skating-Anlage errichtet werden kann.

Des Weiteren lassen sich wegen der über der Unterführung verlaufenden Garmischer Autobahn und dem Kreuzungsbereich an der Neurieder Straße auf den angrenzenden Flächen des Uriwegs erhöhte Verkehrslärmwerte feststellen. Gemäß Umweltatlas Bayern und der darin abgebildeten Umgebungslärmkartierung von 2022 des Bayerischen Landesamt für Umwelt sind flächendeckend Lärmwerte von über 65 dB(A) vorhanden. Damit ist der Standort für eine Boulderanlage ebenfalls nicht geeignet.

Aufgrund der vorangegangenen Ausführungen ist die Umsetzung einer Skating- und/oder Boulderanlage in der Autobahnunterführung am Uriweg nicht möglich.

Die Suche nach alternativen Standorten für eine Skating-Anlage gestaltet sich gerade im innerstädtischen, bebauten Bereich als schwierig. Unter Berücksichtigung der gesetzlich vorgeschriebenen Abstandsforderungen zur nächstgelegenen Wohnbebauung stehen im Umfeld des ehemaligen Sugar-Mountain-Geländes, abgesehen von der vorhandenen Skateanlage an der Zielstattstraße im Südpark, 4 min entfernt mit dem Fahrrad, keine geeigneten öffentlichen Grünflächen für die Errichtung einer Skateanlage zur Verfügung.

Alternative Boulderangebote bestehen bereits mehrfach in geringer Entfernung zum ehemaligen Sugar-Mountain-Gelände:

Boulderfelsen in der öffentlichen Grünanlage am Christel-Küpper-Platz / Eleonore-Romberg-Strasse, 9 min zu Fuß, bzw. 2 min mit dem Fahrrad

Boulderfelsen in der öffentlichen Grünanlage an der Drygalski-Allee / Filchnerstraße, 6 min entfernt mit dem Fahrrad

Boulder- und Kletterwände im Südpark Mitte (Sendlinger Wald), 7 min entfernt mit dem Fahrrad

Boulderwand im Heckenstaller Park, 7 min mit dem Fahrrad entfernt

Wir bitten Sie um Verständnis, dass aufgrund des guten ortsnahen Angebots an Bouldermöglichkeiten und der aktuellen Haushaltslage der Landeshauptstadt München keine weiteren Boulderanlagen im Stadtbezirk – außerhalb des Hermann-von-Siemens-Sportparks – geplant werden.

Einen Überblick über die Spiel- und Sportangebote im Bezirk bietet die Münchner Spielplatz App unter <https://spielplatz-muenchen.de>.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 07647 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 19 vom 08.04.2025 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.